
Protokoll der 73. ordentlichen Generalversammlung
des Angestelltenverbandes Roche

vom 17. April 2023, 11:00 Uhr in Bau 1, Auditorium

Anwesend: Geladene AVR-Mitglieder (Aktive und Pensionierte). AVR-Vorstandsmitglieder: Robert Gray,
Justine Frank, AndreasWinkler, Rudolf Vorburger, Susanne Pommerening, Nicole Drexler,
Oliver Strobel, JennyWorgull, Loredana Dattilo, Michael Hahn, Michael Hofmann, Nico
Stohler, Nicole Zimmermann Rihs, Sandra Leoni, Stefan Fritschi, Frank Schwarb, Alf
Willmann, Marie-Reine Herr, Roland Fumagalli (Pensioniertenvertreter), BrunoWeissen,
Country Catalyst, Ehrenmitglieder Fred Gysin, Roland Frank, Beat Hess und Hans Sucker.
Gastreferent: Teresa Graham, CEO von Roche Pharmaceuticals

Vorsitz: Robert Gray, Präsident

Protokoll: Susanne Pommerening (Protokoll ab Tonaufnahme)

Der Präsident, Herr Robert Gray, begrüsst die Anwesenden und freut sich, dass nach drei Jahren diese

Generalversammlung nun wieder vor Ort statt�nden kann. Er berichtet, dass während der vergangenen drei

Jahre die Abstimmung für die aktiven Mitglieder per google Form stattgefunden hat, während die

pensionierten Mitglieder per Post abstimmen konnten. Diese Form der Stimmabgabe hat zu einer höheren

Stimmbeteiligung geführt, auf die der AVR nun nicht mehr verzichten möchte. So wurde beschlossen, die

Generalversammlung als hybrides Modell abzuhalten. Die aktiven Mitglieder konnten im Vorfeld mittels

Google Formular abstimmen. Da es keine Traktanden gab, die die Pensionierten betrafen, wurden sie dieses

Mal nicht um ihre Stimmabgabe gebeten. Die Resultate werden nun vor Ort verkündet. Der Präsident stellt

fest, dass die Einladungen (an die Aktiven per Mail, an die Pensionierten per Post) fristgerecht versandt

wurden und somit diese Generalversammlung form- und fristgerecht einberufen wurde.

Da keine Fragen gestellt werden, geht der Präsident zu den Traktanden über. Die Resultate der heutigen

Generalversammlung können auf der AVR Homepage eingesehen werden.

Traktandum 1: 
Protokoll der 72. ordentlichen GV vom 17. März 2022
Es werden keine Fragen gestellt, der Präsident erklärt, das Protokoll wurde mit 95% Zustimmung
angenommen und verdankt.

Traktandum 2: 
Jahresbericht des Präsidenten
Der Präsident erklärt, der Jahresbericht wurdemit 95,1 % angenommen und bedankt sich für das ihm
entgegengebrachte Vertrauen. Er fügt hinzu, dass der Angestelltenverband bei vielen Diskussionenmit der

https://avroche.ch/assets/docs/AVR-Generalversammlung-2023.pdf#asset:728520:url


Geschäftsleitung, diversen Task Forces, etc. involviert sei, was aber nicht immer nach aussen kommuniziert
werde. Er ist dankbar für die gute Zusammenarbeit mit der Geschäftsleitung sowie dem gegenseitigen

Vertrauen und froh, dass der neue Vorstand sehr gut in der neuen Rolle angekommen sei. Er betont das
enorme Engagement des derzeitigen Gesamtvorstandes, ohne dessen Unterstützung diese Arbeit nicht zu
bewältigen wäre und bedankt sich bei den Vorstandsmitgliedern.

Traktandum 3:
Bericht des Beirates
Der Bericht des Beirates wurde den Mitgliedern auf der Homepage zur Verfügung gestellt undmuss nicht
abgestimmt werden, so Robert Gray weiter. Es werden keine Fragen gestellt.

Traktandum 4: 
Kassa- und Revisorenbericht
Der Präsident bittet Herrn AndreasWinkler, den Kassier des AVR, über die Betriebsrechnung und die Bilanz
zu berichten. Auch Herr Winkler begrüsst die Anwesenden und freut sich, dass nach drei Jahren virtueller
Generalversammlung diese nun wieder - in einer neuen Form - vor Ort statt�nden kann. Er berichtet von
demWechsel im Präsidium, der das vergangene Jahr entscheidend geprägt hat und derWiederaufnahme
der Veranstaltungen. So konnte endlich die Party zum 70 jährigen AVR Jubiläum im Juni 2022 nachgeholt
werden, die einen grossen Teil der Kosten des letzten Jahres verursacht hat. Die Anzahl der Mitglieder ist
mit 6491 fast gleich, wie im Vorjahr. Die Bilanz weist zum 31. Dezember 2022 ein Gesamtvermögen von CHF
1’082’456 CHF, das Ergebnis betrug somit CHF 45’873. Dieses positive Ergebnis sei eine gute Ausgangslage
für das kommende Jahr, so der Kassier weiter. Abschliessend bedankt er sich bei den Vertretern des
Unternehmens, Herrn Jürg Erismann und Herrn BrunoWeissen, für die kontinuierliche und verlässliche
Zusammenarbeit. Bereits seit Jahren sei durch diese immer lösungsorientierte und vertrauensvolle
Kooperation, auch in �nanziellen Belangen, eine ef�ziente Vorstandsarbeit erst möglich.
Der Kassa- und der Revisorenbericht wurden beide mit 94.1% Zustimmung angenommen und die Decharge
wurde erteilt. Der Präsident bedankt sich für die Zusammenfassung und die Arbeit des Kassiers.

Traktandum 5: 
Festsetzung des Mitgliederbeitrages 2023
Der Präsident berichtet, der Vorstand habe empfohlen, den jährlichen Mitgliederbeitrag bei CHF 20.00 für
die aktiven Mitglieder zu belassen, für die pensionierten Mitglieder solle die Beitragsbefreiung
aufrechterhalten werden. Dies wurdemit 98.7 % angenommen, es werden keine Fragen gestellt.

Traktandum 6:
Wahlen:
- Beiräte
- Revisoren
Der Präsident fasst zusammen, alle Beiräte und Revisoren hätten sich zur Wiederwahl zur Verfügung
gestellt. Bei den Beiräten wurde Herr Felix Gruber mit 96.2% , Frau Lara Ledermannmit 96.4% und Frau
Alice Unglaubmit 96.2%wiedergewählt. Er gratuliert den Beiräten zur Wiederwahl und bedankt sich für die
Arbeit, die sie im AVR geleistet haben. Bei den Revisoren wurde Herr Stefan Dauer mit 97.5%, Herr Uwe
Kieselbachmit 97.6% und Herr Dr. Lars Tröndlin mit 97%wiedergewählt. Auch den Revisoren gratuliert der
Präsident und bedankt sich für die geleistete AVR Arbeit.



Traktandum 7: 
Fristgerecht eingereichte Anträge
Der Präsident erklärt, es seien keine Anträge bei der Geschäftsstelle fristgerecht eingereicht worden.

Traktandum 8: 
Wahlen Ehrenmitgliedschaften
Der Präsident erinnert an denWechsel im Präsidium imMärz 2022, als Justine Frank und er das AVR
Präsidium von Gernot Scharf und Adnan Tanglay übernommen haben. Er erklärt, die Arbeit und die Zeit, die
die beiden für den AVR investiert hätten, sei spektakulär. Daher wurde im Vorstand besprochen und
einstimmig entschieden, Adnan Tanglay und Gernot Scharf als Ehrenmitglieder des AVR an dieser
Generalversammlung vorzuschlagen; leider könne Adnan Tanglay aber aus gesundheitlichen Gründen nicht
an der Versammlung teilnehmen. Bei den diversen Verabschiedungen, die für Adnan Tanglay stattgefunden
haben, hat der Präsident miterleben können, wo Adnan Tanglay überall im Namen des AVR tätig gewesen ist
und wie viel Respekt er sich hier erarbeitet hat. Daher freue es ihn sehr, dass Adnan Tanglay mit 91.1% der
Ja-Stimmen zum Ehrenmitglied gewählt wurde. Nun richtet er sich an den anwesenden Gernot Scharf, der
auch unzählige Stunden für den AVR investiert und immer pragmatische und faire Lösungen für die Firma
und die Mitarbeiter gesucht habe; weiter habe Gernot Scharf massgeblich dazu beigetragen, dass der AVR
als kompetenter Verhandlungspartner angesehen werde. So freue es ihn, dass die Generalversammlung
auch Gernot Scharf mit 90.7% der Ja-Stimmen zum Ehrenmitglied gewählt habe. Er gratuliert ihm herzlich
und bittet ihn auf die Bühne, wo er ein kleines Dankeschön überreicht. Gernot Scharf bedankt sich beim
Präsidenten, der Geschäftsstelle und dem AVR Gesamtvorstand und erklärt, die Arbeit sei immer ein Team
Approach. Er beobachte nun aus der Ferne, wie das neue Präsidium bereits aktiv sei und in das Geschehen
eingreife. Er richtet aber auch seinen Dank an die Mitglieder, die durch ihre Mitgliedschaft den AVR
unterstützen würden.

Traktandum 9:
Diverses
Der Präsident bedankt sich bei den beiden Assistentinnen der Geschäftsstelle Nicole Drexler und Susanne
Pommerening, die nicht gewählt würden, sondern fest für den AVR angestellt seien. Sie seien bei der
Übernahme bei allen Themen involviert gewesen und hätten grosse Unterstützung für das neue Präsidium
geleistet. Sie seien eigentlich die beiden Schlüssel�guren gewesen, die für Kontinuität und Stabilität
gesorgt hätten und er sei froh, dass sie Teil des Teams seien.

Aus der Generalversammlung gibt es keine weiteren Fragen oder Anmerkungen und so beendet der
Präsident hiermit den of�ziellen Teil der Versammlung.

Anschliessend folgt eine Podiumsdiskussion mit Teresa Graham, CEO Roche Pharmaceuticals, bevor dann
der Lunch im Foyer serviert wird.



Die 74. Ordentliche Generalversammlung ist für den 29. April 2024, im Auditorium vom Bau 1, mit

anschliessendem Stehlunch geplant.

Robert Gray Susanne Pommerening
Präsident AVR Geschäftsstelle, Protokollführerin


